



Iñigo de la Serna acompañado por los participantes en la mesa redonda celebrada en el Ateneo.



MADARIAGA

Pablo Galán se dirige a los asistentes al acto conmemorativo.

MADARIAGA

El Ateneo acogió ayer una mesa redonda sobre el aniversario y hoy se celebra un pleno extraordinario

## El alcalde invita a los vecinos a participar en los actos del centenario del Ayuntamiento

MARÍA ALONSO. Santander

**El alcalde de Santander, Iñigo de la Serna, presidirá hoy sábado, 15 de septiembre, a las 11:00 horas, un Pleno extraordinario para conmemorar el centenario de la Casa Consistorial, al que asistirán diversas autoridades y alcaldes y concejales de anteriores corporaciones municipales. En el transcurso del Pleno se aprobará una Declaración**

Los actos conmemorativos del centenario de la Casa Consistorial comenzaron ayer viernes, 14 de septiembre, con la celebración de una mesa redonda bajo el título *Cien años con nosotros. 1907-2007*, que se celebró desde las 20:00 horas en el Ateneo.

En la charla, que estuvo moderada por el director de la Escuela Taller del Ayuntamiento de Santander, Esteban Sainz, intervinieron el director del Museo Marítimo del Cantábrico, José Luis Casado Soto; el periodista e historiador Mario Crespo; el historiador Antonio Santovenia; y el asesor cultural del Ayuntamiento de Santander, José Ramón Saiz Viadero.

Hoy sábado, 15 de septiembre, día en el que cumple exactamente el centenario de la inauguración de la actual Casa Consistorial, se sucederán durante toda la mañana diversos actos.

### Declaración institucional

A las 11:00 horas, el alcalde de Santander, Iñigo de la Serna, y el resto de la Corporación Municipal celebrarán un Pleno Extraordinario durante el que se aprobará una declaración institucional conmemorativa de estos cien años y también, el cronista oficial de la ciudad, Benito Madariaga, explicará en una conferencia cómo fue el proceso de construcción del edificio y cómo era la ciudad hace cien años.

A partir de las 11:30 horas, la plaza del Ayuntamiento acogerá

Institucional conmemorativa de los cien años del edificio y el cronista oficial de la ciudad, Benito Madariaga ofrecerá una conferencia sobre la historia reciente de Santander. Finalizado el Pleno se sucederán diversos actos en la Plaza del Ayuntamiento: descubrimiento escudo, actuación teatral, inauguración exposición fotográfica y visitas guiadas al edificio.

un espectáculo de animación de calle a cargo de la compañía Cal y Canto Teatro.

Un poco más tarde, el alcalde descubrirá una réplica del escudo antiguo de la ciudad que se colocará en las escaleras de la entrada principal del edificio.

A las 12:00 horas, desde el reloj de la fachada principal del Ayuntamiento, sonará la canción popular *La Fuente de Cacho*, tradición desaparecida hace unos años, y posteriormente se inaugurará, en la plaza Consistorial la expo-

sición *Cien años con nosotros. 1907-2007*, que muestra cerca de 80 fotografías de época que recorren la historia de Santander en el último siglo.

Entre las 13:00 y las 18:00 horas, los ciudadanos podrán participar en visitas guiadas por las dependencias de la Casa Consistorial, que se harán cada hora, con una duración estimada en unos 40 minutos.

Los actos finalizarán con una comida que compartirán los miembros de la Corporación Municipal

con los presidentes de las asociaciones de vecinos de la ciudad.

El alcalde ha invitado a todos los santanderinos a acudir a la Plaza del Ayuntamiento y participar en los actos conmemorativos de esta efeméride.

### Historia

Desde sus orígenes el Concejo Municipal se reunía en diversos recintos destinados a otros fines: casas particulares, pórticos de iglesias e incluso mercados. A



Obra en el Ayuntamiento para colocar la torre del reloj.

finales del siglo XV el Ayuntamiento celebraba sus reuniones, provisionalmente, en el Convento de Santa Clara.

### 530 ducados de oro

En diciembre de 1536 Francisco Ruiz de Bolívar y Ana de Arce venden al Concejo de Santander, por 530 ducados de oro, unas casas situadas en la Plaza Vieja, junto a la Plaza Mayor, que se convertirán en la primera sede municipal.

En 1587 se construye un nuevo ayuntamiento pero enseguida resulta escaso para los regidores del concejo y así alrededor de 1676 se construye la tercera Casa Consistorial en el mismo solar.

A finales del siglo XIX el desarrollo económico y el auge demográfico que continúa experimentando Santander llevan a la creación de un Plan Extraordinario de Obras Municipales, que contempla la construcción de un nuevo Palacio Municipal, dos escuelas, dos mercados y una pescadería en Atarazanas. Todo ello contaba con un presupuesto de 2.370.000 pesetas. El Plan fue dirigido por el arquitecto municipal Valentín Ramón Lavín Casalís, que encargó la realización de los proyectos a reconocidos arquitectos madrileños (Zapata, Reynals y Moya).

El proyecto del edificio actual data de 1897 y es de Zapata. Fue premiado en la Exposición Nacional de Bellas Artes. El presupuesto de contrata fue de 688.484,92 pesetas.

Su construcción pasó por muchas vicisitudes y dificultades. El primer problema fue el propio solar, que era el de un antiguo convento y su iglesia. La falta de acuerdo entre ediles y canónigos obligó a realizar sólo una parte del proyecto previsto -el ala oeste actual- y así la finalización de la obra en su totalidad no concluyó hasta 1967.

Hubo además rescisiones de contrato y problemas con el presupuesto inicial, que se duplicó por errores de cálculo en jornaless y materiales.